

# 南小だより

[minamiurawa-e@saitama-city.ed.jp](mailto:minamiurawa-e@saitama-city.ed.jp)

令和8年1月8日  
1月号  
さいたま市立南浦和小学校  
電話 048-861-3781



## 「心の手当て」が届く学校をめざして

校長 茂木 千春

雪景色を楽しむことができた令和8年のお正月。テレビをつけっぱなしにしてドラマや映画、紅白歌合戦、バラエティ番組などを満喫していましたが、今年も箱根駅伝にくぎ付けになりました。往路5区で大逆転し総合優勝を果たした青山学院大学の活躍はもちろん、どの大学にも、どの選手にも、そして当日エントリーされなかった選手にも、それぞれのドラマがあり、胸が熱くなりました。

のんびり過ごせる冬休みになればよかったのですが、今年の冬休みは家族の体調がすぐれない時があり、複数の病院にお世話になりました。特に年末年始は多くの病院が休診となるため、大晦日には「#7119」に相談し、3日の夜には通院している大学病院の救急外来に連絡して診ていただきました。

病気があると、本人も家族も体調のわずかな変化に不安を感じてしまいます。そこに痛みが伴うと、その不安はさらに大きくなります。対応してくださった当直のお医者さんや看護師さんは、そんな不安な気持ちを受け止め、少しでも安心できるよう、明るく優しく声をかけ、丁寧に話を聞き、的確に指示してくださいました。そのような中で、痛む場所にそっと手を添えてくださる看護師さんの姿を見て、「手当て」という言葉の語源を思い出しました。諸説ありますが、「手当て」は“患部に手を当てて治療する”ことから、現在の「処置」「治療」という意味に派生したと言われています。薬による治療だけでなく、看護師さんの手から伝わる温かさが痛みを和らげ、不安な気持ちを少しでも軽くしてくれたことで、家族である私も心を手当てしていただいたように感じました。

病院到着から検査や処置、点滴が終わるまでの約3時間、救急外来にいましたが、その間にも救急車が次々と到着し、命に関わる病状の方や交通事故と思われる方の御家族が多く待合室にいました。年末年始に関係なく働いてくださっている方々に、改めて感謝の気持ちが込み上げました。

「心の手当て」は、子どもたちにとっても大切にしたいことです。今年度、子どもたちには「思いを言葉で伝えよう」と話していますが、時には言葉にできないこともあります。友達のことなら話せても、先生や家族のことになると、伝えたいのに伝えられないこともあるでしょう。伝えられず、ずっと悲しい思いを抱えていることもあるかもしれません。そんな時に、心にそっと手を添えられる存在でありたいと、この冬休み中ずっと考え、何か形にしたいと思っていました。子どもたちの「担任の先生には話せないことでも、誰かに聞いてほしい」という思いやSOSを届けられるよう、校長室前に「箱」を設置することとしました。「箱」の名前は子どもたちからもアイディアをもらいたいと考えています。これからも子どもたちの声に耳を傾け、一人ひとりの心に温かなぬくもりが届くよう努めてまいります。

そして今日、1月8日。学校に子どもたちのはじける笑顔が戻ってきました。6年生は50日、1~5年生は52日となる3学期は、現在の学年のまとめの学期となります。「1月は行く」「2月は逃げる」「3月は去る」と言われるよう、あっという間に過ぎていきます。進級・進学に向けて、子どもたち一人ひとりが自分のよさに気付き、その力を最大限に発揮できるよう、教職員一同「スマイルみなみ」を合言葉に、「もっとスマイル大作戦」を体現すべく、真摯に取り組んでまいります。

午年の今年は、情熱と勢いが高まり、大きな飛躍のチャンスとなる年と言われています。特に「丙午(ひのえうま)」にあたる今年は、火の力が重なり、エネルギーに満ちたパワフルな一年になるそうです。学校では、4月から始まる令和8年度に向けて検討を進めています。先日、6年生の保護者の皆様が書いてくださった音楽会の感想を拝読し、子どもたちや教職員に向けた温かいメッセージに、涙があふれそうになりました。学校評価アンケートでいただいた御意見も参考にしながら、子どもたちにとってよりよい「南小」となるよう、学校行事はもちろん、授業時数などについても量から質への転換を目指したカリキュラムを作成しています。来年度の教育活動については隨時お知らせしていきます。

エネルギーに満ちたパワフルな一年となるよう、新たな学年への助走期間として、「チーム南小」として教職員全員で、自分のクラスだけでなく学年全体の子どもたちをきめ細かく見守れるよう、引き続き教科担任制や交換授業なども積極的に行っていきます。ぜひお子さんからも学校の様子を聞いていただければ幸いです。

保護者の皆様、地域の皆様、本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

## 1月の行事予定

学校経営の重点 「ス（進んで学ぶ）マ（まっすぐな心、豊かな心）イ（一生懸命、粘り強く取り組む）ル（ルールを守り、マナーアップ）  
み（未来を切り拓く）な（なかまをおもいやり歴史をつなぐ）み（みんなの笑顔輝く）」



## 1月の生活目標 「感謝の気持ちをもって食事をしよう」

1月授業日数16日

日	曜	行事等	下校時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1/1	木	元日 学校閉庁日 冬季休業日						
1/2	金	学校閉庁日 冬季休業日						
1/3	土	冬季休業日						
1/4	日	冬季休業日						
1/5	月	学校閉庁日 冬季休業日 学校給食費納付期限（口座振替）						
1/6	火	冬季休業日						
1/7	水	冬季休業日						
1/8	木	特別日課3時間 第3学期始業式	11:40	11:40	11:40	11:40	11:40	11:40
1/9	金	通常日課4時間 給食開始 競書会（5,6年） 安全点検日 SC来校	13:35	13:35	13:35	13:35	13:35	13:35
1/10	土							
1/11	日							
1/12	月	成人の日						
1/13	火	学級の時間（心と生活のアンケート） 競書会（3,4年） 発育測定（5,6年）	14:50	15:40	15:40	15:40	15:40	15:40
1/14	水	さいたま市学習状況調査（6年） 発育測定（3,4年） 委員会 SSW来校	14:50	14:50	14:50	14:50	15:40	15:40
1/15	木	さいたま市学習状況調査（5年） 発育測定（1,2年） 南区特別支援教育作品展（～1/17まで）	14:50	14:50	14:50	15:40	15:40	15:40
1/16	金	さいたま市学習状況調査（3,4年） 発育測定（スマイル）	14:50	14:50	15:40	15:40	15:40	15:40
1/17	土	学校公開日（2,3校時） 特別日課4時間 性教育授業（5年3校時） 薬物乱用防止教室（6年2校時） 学校保健委員会（4校時） あいさつチャレンジデー（7:30～8:20）	12:15	12:15	12:15	12:15	12:15	12:15
1/18	日							
1/19	月	振替休業日						
1/20	火	児童朝会（給食）	14:50	15:40	15:40	15:40	15:40	15:40
1/21	水	ふれあいタイム クラブ スクールロイヤーによるいじめ予防特別講義（3校時4,5,6年） 参観可	14:50	14:50	14:50	15:40	15:40	15:40
1/22	木		14:50	14:50	14:50	15:40	15:40	15:40
1/23	金	教育相談日 SC、SSW来校	14:50	14:50	15:40	15:40	15:40	15:40
1/24	土	土曜チャレンジスクール						
1/25	日							
1/26	月	スマイル月間（2/20まで） 放課後チャレンジスクール	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50	14:50
1/27	火	体育朝会	14:50	15:40	15:40	15:40	15:40	15:40
1/28	水	クラブ SSW来校	14:50	14:50	14:50	15:40	15:40	15:40
1/29	木	育成会天体観望会	14:50	14:50	14:50	15:40	15:40	15:40
1/30	金	新入学保護者説明会 1年通常日課4時間	13:35	14:50	15:40	15:40	15:40	15:40
1/31	土							

※SC…スクールカウンセラー SSW…スクールソーシャルワーカー

※スマイル学級の下校時刻につきましては、学級通信「スマイル」に掲載しております。

※12月の安全点検の結果、特に異状はありませんでした。

※学校給食費第6期(11月分)の納付期限(口座振替)は1月5日です。問合先:おいしい給食サポート課給食会計係048-829-1591

## 第2回学校運営協議会



11月27日（木）に第2回学校運営協議会が開催されました。児童会代表と評議委員の皆様が「あいさつあふれる南小学校区」について意見交換を行いました。あいさつチャレンジデーを今年も皆で取り組んでいくことになりました。

## 子ども会議（岸中学区）



12月16日（火）に岸中学校、高砂小学校の代表者とオンラインで子ども会議を行いました。互いの学校の取組を紹介したり、課題を話し合ったりして、よりよい学校づくりの意見交換をしました。

## スクールロイヤーによるいじめ予防特別講義

1月21日（水）3校時、スクールロイヤーによるいじめ予防特別講義を実施いたします。

さいたま市スクールロイヤーを講師としてお招きし、いじめのない学校について、御講義いただきます。保護者地域の皆様も参観可です。体育館での実施となりますので参観の際は暖かくしてご来校ください。

昨年10月に福祉委員会が中心となり呼びかけた、赤い羽根共同募金の募金額は、14,592円でした。ご協力ありがとうございました

